

## Une rando vélo sur les traces de Julie-Victoire Daubié, la première bachelière de France originaire de Bains-les-Bains

À l'occasion du bicentenaire de la naissance de la première bachelière de France, la rando vélo Julie-Victoire Daubié va être officiellement inaugurée le samedi 13 avril à la Manufacture royale de Bains-les-Bains. Deux boucles relient le lieu de sa naissance à sa dernière demeure.



La rando vélo Julie-Victoire Daubié comprend deux boucles : une destinée aux familles de 9 km et l'autre pour les plus sportifs de 20 km. Photo d'archives Jérôme Humbrecht

Créé spécialement à l'occasion des festivités du bicentenaire de la naissance de [Julie-Victoire Daubié](#), l'itinéraire cyclable éponyme permet de découvrir la vie de la première bachelière de France de la Manufacture royale de Bains-les-Bains à Fontenoy-le-Château.

« L'idée est de faire connaître le plus possible Julie-Victoire Daubié grâce à [nos nombreuses manifestations](#) : conférences, [expositions](#), visites, concerts, pièce de théâtre... Et avec cette rando vélo, on veut toucher un public différent », précise [Frédéric Bouvier, propriétaire de la Manufacture royale de Bains](#). Un public à la fois familial qui empruntera la petite boucle de 9 km mais également un public plus sportif qui avalera les 20 km de la grande boucle. Les parcours seront bien évidemment fléchés et jalonnés d'écriteaux retraçant la vie de notre illustre Vosgienne. « On propose aux gens de s'informer un minimum sur Julie-Victoire tout en faisant une balade à vélo », souligne le propriétaire de la Manufacture.

« La boucle de 9 km est très sécurisée. Elle commence par longer le canal, ensuite il y a une petite montée qui nous amène sur les hauteurs de Fontenoy-le-Château avant de rejoindre le centre du village. Il est possible de faire l'aller-retour à partir de là pour éviter de rencontrer des véhicules », souligne Sophie Bouvier, à l'origine des deux parcours. La boucle de 20 km monte doucement jusqu'au plateau pour atteindre la source chaude, traverse la forêt sauvage avant de terminer par une partie sur la route. Le jour de l'inauguration, les élèves de la nouvelle section vélo du lycée professionnel Le Chesnois seront présents pour réviser les vélos avant départ si besoin.



*Julie Victoire Daubié et son parcours dans les Vosges vont inspirer deux circuits. Photo DR*

Il existe déjà deux circuits cyclables dans le secteur : un autour de Bains-les-Bains, le second vers Fontenoy-le-Château et celui-ci permet de relier les deux. Ce nouveau parcours a vocation à être pérennisé avec le soutien des partenaires locaux (Agglomération, Département, Région...).

Les idées ne manquent pas du côté des Amis de la Manufacture pour mettre en avant le patrimoine. Ils travaillent actuellement à l'élaboration d'un escape game dont le but sera de redémarrer la Manufacture... Encore une approche ludique pour découvrir le patrimoine local.

**Rendez-vous le samedi 13 avril dès 14 h 30 à la Manufacture de Bains pour l'inauguration de la rando vélo Julie-Victoire Daubié (gilet jaune et casque conseillés).**